

GABINETE ADJUNTO DE CRISIS*GAC MENCHEVIQUE***Presidente**

Ana Sofía Caro

Vicepresidente

Amalia García

gacmenchevique@columbus.edu.co

Tabla de contenidos

1. Carta de bienvenida	3
1.1 Carta Presidente	3
2. Información del comité	6
3. Prefacio	7
4. Introducción del comité	8
5. Funcionamiento de un GAC	9
5.1 ¿Qué es un GAC?	10
5.2 ¿En qué consiste la crisis?	11
5.3 Estructura	11
5.4 Directivas	12
6. Tema: Guerra civil Rusa	15
6.1 Glosario	15
7. Contexto histórico	17
7.1 Causas	17
7.2 Consecuencias	20
7.3 Antecedentes	21
7.4 Desarrollo del conflicto (ama)	22
7.5 Bando Bolchevique	22
7.6 Bando Menchevique	25
7.7 Plan por fases para obtener la victoria	29
8. Situación actual	31
9. Rivales y aliados	31
10. Herramientas	32
10.1 Estrategias	32
10.2 Mapas útiles	33
11. Delegaciones presentes en el comité	35
13. Enlaces útiles para el delegado	37
14. QARMAS	37
15. Bibliografía	38

1. Carta de bienvenida

1.1 Carta Presidente

Queridos delegados,

Es para mí un honor darles la bienvenida al Gabinete Adjunto de Crisis de COSMUN 2025 desde el bando Menchevique. Junto a la Vicepresidente Amalia García estamos súper emocionadas y agradecidas que hoy hayan decidido de ser parte de nuestro comité, y darnos la oportunidad de acompañarlos en este proceso de aprendizaje en este comité que es un desafío. Dado que, los llevará a pensar más allá de la caja exigiendo un pensamiento crítico cuando sea necesario. Sin embargo, siempre estaremos ahí para ayudarlos cuando lo necesiten, estamos seguras de que serán capaces de superar nuestras expectativas y dar lo mejor de cada uno de ustedes mostrándonos de qué están hechos y de esta misma manera lograrán con determinación sacar el bando adelante, con buena preparación y dedicación podrán lograr lo que se propongan.

Igualmente, deben tener en cuenta que hacer parte de un Gabinete adjunto de crisis en esta ocasión la guerra civil rusa, no es repetir la historia, es conocerla y sus acontecimientos para tener dominio sobre el tema y poder modificarla de la manera más oportuna y coherente posible. Asimismo, en esta comisión deben tener buenas habilidades para el trabajo en equipo y una escucha positiva para poder tomar decisión racionales donde estén de acuerdo para proceder, por esto los invitamos a integrarse con todos los demás delegados. Para que logren una buena comunicación entre ustedes, puesto que esta es clave en este comité para que todos lleguen a un mismo consenso sobre las decisiones que tomarán para ganar la guerra y tener el gran orgullo de haber liderado nuestro bando a la victoria final.

Así, esperamos de ustedes una excelente preparación e investigación, para aumentar su conocimiento sobre el tema, al igual que compartir con los demás. No olviden que pueden contactarnos siempre que lo necesiten, como presidentes estamos para ayudarlos. Finalmente, gracias por acompañarnos estos próximos tres días y esperamos que esta gran experiencia los aliente a seguir participando en muchos más modelos Naciones Unidas. Por último, crean siempre en ustedes mismos y en su propio poder, así podrán conseguir todos sus logros y sueños.

Su presidente,

Ana Sofía Caro.

321 638 2818- Ana Sofía Caro- anasofia.carovelasquez13@gmail.com

1.2 Carta Vicepresidente

Queridos delegados,

Les extiendo un cordial saludo a cada uno de ustedes que haya decidido hacer parte de este comité en esta nueva versión de COSMUN 2024, junto a mi presidenta Ana Sofía Caro, queremos asegurarles que vamos a apoyarlos durante todo el proceso de preparación de este gabinete adjunto de crisis y nos encontramos increíblemente emocionadas de presidir juntas por primera vez y completamente determinadas a hacer de cada uno de ustedes el mejor legado posible. Los comités ‘gabinetes adjuntos a crisis’ son comités que promueven el pensamiento creativo y dinámico, ya que fomentan la inserción constante entre delegados para así poder desarrollar ideas que ayuden al propio bando a ganar la guerra. Esta misma razón es lo que hace que los comités de Gabinete adjunto a crisis sean mis favoritos, y por ende estoy increíblemente emocionada de poder estar presidiendo uno por primera vez.

Teniendo en cuenta que uno de los componentes más importantes en este comité es la creatividad y el uso inteligente de nuevas estrategias, intentemos no repetir la historia de la Guerra Civil Rusa paso a paso. Es relevante consultar con los antecedentes históricos y las fallas que pudo tener nuestro bando en la batalla, para así aprovechar cualquier oportunidad de victoria que tengamos. Esta guía, existe con el propósito de ayudarlos en su Proceso de investigación y guiarlos para que a la hora de entrar a comité todos estén preparados para participar en la mejor versión de COSMUN hasta ahora.

Finalmente, solo me gustaría reiterar lo agradecida que estoy de ser su vicepresidente y espero que la experiencia que vivan en estos tres próximos días, lo incite a seguir participando en modelos ONU y les proporcione nueva información y experiencias que puedan aplicar en sus vidas. Por último, no le tengan miedo a pedir ayuda o a trabajar en equipo, varias de mis

mejores amistades han nacido gracias a los modelos de Naciones Unidas, y por eso espero que ustedes, junto a sus presidentas, puedan recibir con manos abiertas el inicio de COSMUN 2024.

Su vicepresidente,

Amalia Garcia

310 352 0123 - Amalia Garcia Isaza - amagarisa@gmail.com

1. Información del comité

El objetivo de un Gabinete Adjunto de Crisis, al ser un comité no convencional u parte de Naciones Unidas, consecuentemente, tiene un funcionamiento de total diferencia donde se permite adentrarse más en la creatividad y análisis histórico del conocimiento que se tiene de los eventos. Este comité permite más libertad e independencia a la hora de trabajar en horas de sesión, ya que la mayoría del tiempo la sesión se encuentra en *tiempo de lobby* para poder trabajar de manera más eficiente. En este se expone un conflicto bélico de por medio y se divide en dos diferentes bandos. Adicionalmente, de un centro de crisis, el cual es el intermediario imparcial encargado de analizar, medir y finalmente decidir cómo funcionan las estrategias dadas por los bandos y compararlas entre sí. Para de esta manera tener un ganador. En este caso, serán parte del bando Menchevique, se establece al delegado como representante de alguna figura histórica que fue contribuyente a la facción política del Partido obrero Menchevique durante el conflicto. El propósito del delegado en este comité sería actuar bajo el nombre de su personaje histórico asignado para generar ideas que concuerdan con los ideales del bando para asegurar la victoria de este por medio de la escritura de variadas directivas.

A su vez, el tema a tratar será un conflicto bélico, dicha disputa será de tipo histórica, este tomará lugar en la Guerra Civil Rusa, entre los bolcheviques y los mencheviques, donde tendrán que proponer diferentes estrategias tanto militares, políticas, geopolíticas, económicas y sociales. Esta problemática es de gran importancia, puesto que entenderemos como fue creado y establecido el primer estado en el mundo socialista y como esté se tomó de inspiración para otros movimientos revolucionarios alrededor del mundo.

2. Prefacio

Esta Guía académica tiene como objetivo funcionar como un manual del funcionamiento del ‘Gabinete adjunto de Crisis. Asimismo, de cómo podrán obtener la victoria de la guerra civil rusa. Dentro de lo que compone el cuerpo de este texto, se puede encontrar una detallada, pero breve exposición del entorno histórico en el cual floreció el inicio de la guerra civil Rusa, de manera objetiva y para el entendimiento de todos los participantes, se presentan las ventajas y deficiencias de cada bando. Por último, explicar un panorama de ideas y estrategias que puedan preparar a los delegados para el trabajo dentro del comité para redactar sus directivas, asimismo, para estar preparados para todo pronóstico de lo que podría pasar. Le recomendamos a cada delegado que haga parte del bando hacer la lectura completa y detallada de esta, siendo la guía una de las recopilaciones más concretas, sintetizadas y útiles que podrán usar a futuro. Sin embargo, es parte de su responsabilidad como delegado realizar una investigación completa y profunda que incluya información externa a la encontrada en esta guía en páginas con información segura, pero simultáneamente empleando este texto como su apoyo principal. Por ende, como sus presidentes, estamos orgullosos de presentarles este documento, una recopilación aguda que en simples términos proporcionará una erudición de como ganar este conflicto.

3. Introducción del comité

En el siglo XX en Rusia ocurrió la llamada “Guerra Civil Rusa” el cual dio por terminado al gobierno que se conocía en ese momento, el zarista¹, que desde cuatro siglos antes ya existía (Romero, 2024). Sin olvidar, que en 1917 fue cuando se inició y dio por finalizada en 1923, teniendo una duración de alrededor de seis años. Donde allí se dividieron en dos

¹ Sistema y régimen político en donde el Zar ejerce un poder autocrático en Rusia.

facciones políticas² se contendieron, ambas pertenecían al Partido Obrero Socialdemócrata y eran de procedencia socialista.

Sin embargo, en un punto eran de los mismos intereses, por ejemplo es cuando en 1905 ambos se unieron a formar partes de las protestas en contra del Zar Nicolás II, a lo que se llamó la revolución de 1905³. Y finalizó con dimisión del Zar en la *Revolución de Febrero*⁴ . Aunque los mencheviques y los bolcheviques se hayan unido para derrotar al zar, si bien tenían ideologías y fundamentos de cómo llevar al país completamente diferente (Kiss, 2024).

Tras que el Zar fue derrocado se estableció un gobierno provisional menchevique por unos 7 meses, hasta la Revolución de Octubre de 1917, Según Jose Palanca en una revista digital establece que;

Este suceso fue la segunda fase de la revolución rusa de 1917. En esta segunda fase los bolcheviques se hicieron con el poder, acabando con la república que había sido implantada en febrero. A partir de octubre de 1917 se formaría un nuevo gobierno inédito en la historia de la humanidad, de tipo comunista (Palanca, s.f.).

Allí es donde inició la Gran Guerra Civil rusa, donde se especificarán más eventos importantes en las siguientes páginas.

² Son grupos o subdivisiones dentro de un mismo partido político.

³ fue una oleada de protestas que acontecieron a lo largo de todo el año y en diversas partes del Imperio ruso (Montano, 2019)

⁴ Según Rodrigo Ricardo, la revolución rusa:

Fue una gran revolución que tuvo lugar en el Imperio Ruso en 1917, particularmente en la ciudad capital de Petrogrado. La revolución derrocó a la dinastía Romanov, que había gobernado Rusia durante tres siglos, y la reemplazó por un gobierno provisional frágil y dividido (Ricardo, 2024).

4. Funcionamiento de un GAC

La ejecución y funcionamiento de un Gabinete Adjunto de Crisis, es extremadamente importante para que este actué de la manera más apropiada, para no cometer errores y poder obtener la victoria. Lo primero, que se debe tener en cuenta, es que los GAC's son comités donde no hay un debate formal, por lo tanto, la gran mayoría del tiempo las sesiones deben estar en Tiempo de lobby, para poder trabajar de manera eficaz en directivas y poder recibir las actualizaciones de crisis y actuar de manera inmediata. Sin embargo, si la mesa presidencial o un delegado cree necesario un debate formal, se puede convocar una moción para tiempo de debate formal, muchas veces este se hace cuando el comité no encuentra un consenso, entonces para hacer una votación justa o también para organizar las ideas y directivas que se necesitan. Por otro lado, queremos resaltar la privacidad y como cualquier intento de infligir la privacidad, espiar, hablar con otros delegados del bando opuesto para retener información, se dará una amonestación inmediata y un posible castigo de crisis para todo el bando.

5.1 *¿Qué es un GAC?*

“Un Gabinete Adjunto de Crisis” o como su acrónimo lo explica GAC, es un comité que se centra en de repetir de otra perspectiva y manera un conflicto bélico del pasado, cambiando los mayores eventos. Y tratándose de convertir a favor de nuestro bando, en este caso La Guerra Civil Rusa, en esta lucharemos dicho conflicto como la facción política Menchevique. De esta manera, tendrán que aprender el transcurso de la historia y sus eventos más relevantes para la completa comprensión de las actualizaciones y detalles importantes, como lo son: transportes, armas y estrategias militares, y cómo deben actuar sobre las mismas. Deben tomar provecho de nuestra ideología y como estás nos ayudarán a convencer a los ciudadanos. Además, estrategias que podrán crear con dicha información en el documento de

las directivas, para que finalmente sea decidido por crisis el bando ganador sea los Mencheviques como el nuevo gobierno ruso.

5.2 ¿En qué consiste la crisis?

Crisis, también conocido como “sala de crisis” la cual se compone por directores y agentes, se encargan de recibir las estrategias planteadas por ambos bandos en directivas. Estos tomarán medida y analizarán meticulosamente estos para llegar a una conclusión, que continuará cambiando cada cierto tiempo en las actualizaciones de crisis, estás son información que la crisis nos provee para informarnos cómo va el desarrollo de la guerra. Asimismo, estos plantearán diferentes dificultades que nosotros, como los mencheviques, podamos llegar a tener y cómo podemos lidiar con estas, para poder conseguir el poder sobre el país Ruso.

5.3 Estructura

El gabinete adjunto de crisis bando Menchevique se desarrollará a partir de diferentes figuras importantes como lo es Julius Martov, además de personajes relevantes y necesarios, tal como Lenin, del cual su exclusiva finalidad es ganar el conflicto. En esta el objetivo principal es adquirir el poder sobre el gobierno ruso, y ser los nuevos líderes del país.

Finalmente, el centro de crisis se encarga de hacer un veredicto final luego de terminar el trabajo en comisión, donde se evaluarán las directivas y estrategias para tener un vencedor, el cual se presentará más adelante en la ceremonia de clausura. Que generalmente involucra la victoria de un lado y el análisis del porqué ganó.

En vista de lo siguiente:

El gran objetivo de cada uno de los delegados en el GAC es llevar al bando Menchevique a la victoria final, aprovechando cada recurso que tenemos.

5.4 Directivas

Las directivas son el modo de comunicación entre el centro de crisis y los dos bandos. Estas son usadas para mandar las diferentes estrategias de guerra por parte de los delegados para comunicarle al centro de crisis las actividades que ejercerán y de dicha manera crisis tome acción sobre estas para las diferentes actualizaciones que llevan al transcurso del conflicto y así decidir un ganador.

5.4.1 Tipos de Directivas:*Directivas individuales:*

Este tipo de directivas son cuando el representante desea notificar al centro de crisis de una acción que pretende tomar de manera separada al resto de los delegados del bando. Estas son empleadas cuando se utilizan de manera secreta o de manera anónima, puesto que, podría llegar a afectar a otros miembros de la comisión. De modo que, se considera adecuado que los representantes utilicen estrategias para conseguir sus objetivos personales.

Directivas de grupo:

En este tipo de directivas se expresan las intenciones y acciones que el bando decida tomar frente a una problemática planteada previa a una crisis o en contra al bando opositor. Estas directivas pueden ser de dos o más personas. Incluso sí se ve requerido por parte de todo el comité. Estas solo deben ser enviadas cuando la comisión en su totalidad lo haya aprobado.

La estructura que se emplea para las directivas será la siguiente:

Encriptación: Aquí anotan cualquier palabra, número o signo (siempre debe ser respetuoso)

esto se hace para que la directiva no se lea en otro bando y sepan qué estamos haciendo en nuestro bando.

En caso de que sea enviada sin encriptación en el bando opositor, se leerá por lo que sabrán qué hacer para actuar en nuestra contra, para evadir nuestra jugada.

Nombre de la Operación: Un nombre corto para que cuando se lea la actualización se sepa fácilmente cuál fue la operación.

Fecha: Día el cual crisis indiqué.

Sponsor: Persona a la que se vea necesaria para representar la operación.

Ejemplo: si es una directiva militar, poner el mayor u alguien estrictamente necesario para que esta funcione.

Propósito de la Directiva: La causa por la que se escribe esta directiva.

Descripción detallada de la directiva: Toda la información requerida para que esta operación funcione.

- Cómo
- Cuando
- Vías (por donde)
- Vías de escape (en caso de ser encontrados, emboscada y para evitar pérdidas)
(cómo salir de ese territorio, en qué, por qué partes, se aconseja poner imágenes)

<ul style="list-style-type: none">- cantidades de militares- Cantidad de armas- posicionamiento de las dos anteriores- Y la finalidad de la operación (que se pretende conseguir)
Financiamiento: Cuánto dinero del presupuesto se va a usar *Se recuerda que el presupuesto es para los tres días y para todo el bando.
* Se puede ganar más dinero, con una directiva económica que generé en todas las actualizaciones.
Tropas: Cantidad de tropas y mapa de donde están posicionadas
Movilidad (goletas, fragatas, caballería, etc) : Cantidad y posicionamiento en mapa
Artillería: Cantidad y posicionamiento en mapa
Firma: Quienes redactan la directiva

6. Tema: Guerra civil Rusa



Figura 1. Mapa de Rusia durante la guerra civil (attic sociales,s.f.).

6.1 Glosario

Conflictos bélicos: Un conflicto o un enfrentamiento bélico es una guerra en la que dos o más grupos armados luchan (Equipo de Enciclopedias Significados, s.f.)

Ideología: Conjunto de ideas fundamentales que caracteriza el pensamiento de una persona, colectividad o época, de un movimiento cultural, religioso o político (Real Academia Española, 2023)

Partido político: Un partido político es una asociación de interés público que representa y transmite las solicitudes de los ciudadanos y promueven su participación en la actividad democrática (Equipo de Enciclopedias Significados, s.f.).

Facciones políticas: Las facciones políticas son grupos de interés o grupos en conflicto que coexisten dentro de un mismo partido o movimiento político (Academia Lab, s.f.)

Bolcheviques: Fueron la facción más radical del Partido Obrero Socialdemócrata de Rusia (POSDR), dirigido por Lenin (Lifeder, s.f.).

Mencheviques: Los mencheviques eran parte de la facción moderada del movimiento socialista (Historia Universal, s.f.).

Soviets: Fueron organizaciones fundamentales para el desarrollo de la Revolución rusa y para el funcionamiento formal de la Unión Soviética (Lifeder, s.f.).

Gobierno Provisional: Un gobierno provisional es un sistema de autoridad y control que se establece para mantener el orden y un sentido de status quo cuando aún no se ha establecido un gobierno o cuando el gobierno establecido se ha derrumbado (Spiegato, s.f.)

Comunismo de guerra: El comunismo de guerra fue el sistema económico con el que se administró la Rusia bolchevique (previa a la existencia de la URSS) entre junio de 1918 y marzo de 1921 (concepto,s.f.)

NEP (Nueva Política Económica): La Nueva Política Económica (NEP) consistió en una serie de medidas económicas que la Unión Soviética implementó tras la Primera Guerra Mundial y la Revolución de 1917. El objetivo era recuperar los niveles de producción previos a la guerra (Westreicher, 2022)

Técnicas de Guerrilla: Son estrategias de guerra no convencionales, puesto que generan más controversia y son más inhumanas.

Tratado de Brest-Litovsk: el nuevo gobierno bolchevique de Rusia tuvo que suscribir, a su pesar, un tratado de paz con las llamadas "potencias centrales" (Sadurní, 2022)

7. Contexto histórico

7.1 Causas

Para que esta guerra civil tuviera forma y se diera lugar, se presentaron una lista de hechos previos para que esta estallara, algunas diferencias y revoluciones, algunas de estas son:

- **Las diferencias ideológicas y políticas:** Dado que, por un lado, estaban los Bolcheviques, liderados por Vladímir Lenin⁵, que tenían como objetivo establecer un régimen socialista radical, para hacer cambios extremos en la sociedad rusa. Mientras que su opositor, los Mencheviques, que eran similares en tener un gobierno socialista. Sin embargo, menos radical (Hernández, 2023).
- **Facciones contrarrevolucionarias:** Aunque se haya establecido un gobierno provisional socialista un tiempo, aun así, se encontraban facciones políticas que querían restaurar el antiguo régimen zarista⁶ o una república democrática (Hernández, 2023).
- **Revolución de febrero:** Se puede decir que uno de los papeles más importantes que existe durante el transcurso de las diferentes revoluciones son los soviets que tras la primera revolución en 1905, que es cuando ocurre la represión zarista, perdieron su poder y voluntad en el país.
- Pero en 1917, reaparecieron con todo el poder en sus manos. Ya que, estos hacían la representación del pueblo, organizaciones de trabajadores, militares y campesinos.

En especial el Soviet de Petrogrado, siendo un consejo de trabajadores y soldados, fundado tras la caída del Zar Nicolás II. El Soviet de Petrogrado se convirtió en un centro de

⁵ Fue el fundador del Partido Comunista Russo (bolchevique), inspirador y líder de la revolución bolchevique (1917) y primer dirigente (entre 1917 y 1924) del Estado soviético (National Geographic, 2023)

⁶ El zarismo es una forma de gobierno absolutista que rigió en las monarquías eslavas y, principalmente, en el antiguo imperio ruso, donde el máximo gobernante recibía el título de Zar (Enciclopedia Online, 2019)

poder en la capital rusa en ese tiempo, Petrogrado. Asimismo, estos sirvieron como un modelo a seguir para crear más soviets en la totalidad del país.

Esto es importante saber dado que, en febrero de este mismo año, tras severas manifestaciones del pueblo y manifestaciones causadas por el descontento causado por las pérdidas en la Primera Guerra Mundial. Donde la Duma⁷, actuó y retiró al monarca sus poderes y se eligió un gobierno provisional (Montano, 2019).

- **Revolución de octubre:** Esta se causó por la incapacidad del Gobierno Provisional de resolver cuestiones vitales.

Se puede decir que esta revolución es la segunda fase de la guerra civil rusa, esta se inició el 25 de octubre de 1917 .

Sin embargo, esta revolución tiene un trasfondo más profundo de lo que se cree.

Los antecedentes de estas comenzaron desde el fracaso de proteger la posible invasión alemana a territorio ruso, y el exilio de Lenin en Helsinki. Puesto que, este decidió tomar a su provecho como los bolcheviques ya habían tomado nuevamente su status y favoritismo ante las personas; acto siguiente, en septiembre de 1917, Lenin mandó dos cartas que invocan a los bolcheviques a tomar el poder del estado, obteniendo ya el poder en los Soviets. Sin embargo, el Partido Obrero Socialdemócrata de Rusia (POSDR) decidió rechazar la propuesta sugerida por Lenin.

Octubre 1917, Lenin vuelve a Rusia disfrazado de maquinista (esto por su exilio) aquí es donde este convence a POSDR para organizar una insurrección armada para poder tomar el poder. Días más tarde, el 10 de octubre, hacen una votación donde con gran aprobación se pone en marcha el plan. Conociendo de manera casual con las mismas fechas II Congreso de soviets, siendo este el 25 de octubre, dado que este hace esto con la intención estratégica que esta insurrección se viera causada por los Soviets y no por los bolcheviques.

⁷ Parlamento legislativo Ruso.

A pesar de cualquier medida impuesta por Alexander Kerenski⁸ para poder evitar a toda costa la insurrección, ya era muy tarde la revolución de octubre había iniciado (Palanca, 2017).

Los revolucionarios no encontraron ninguna resistencia, los bolcheviques pudieron tomar fácilmente el banco central, la central telefónica, los puentes y las estaciones. Luego asaltaron el Palacio de invierno⁹.

Días después, tras el II congreso de los soviets, se hizo la disolución del gobierno provisional y el 26, un día después, fundaron el Consejo de Comisarios del Pueblo, compuesto por Bolcheviques solamente (Montano, 2019).

- **Crisis económica:** Fue una de las causas fundamentales causadas por los efectos de la Primera Guerra Mundial. La economía del país estaba en su punto de quiebre con la inflación descontrolada, escasez de comida extrema para los habitantes, la incapacidad de poder generar suministros básicos y producción industrial y agrícola. Y esto no era diferente en los campos, porque cada vez había menos presencia. Toda la suma de eventos causando desesperación en el pueblo, lo que facilitó que las personas se unieran a apoyar las causas revolucionarias.

- **Crisis política:** Se presentó una inestabilidad política nunca presenciada antes, ya que después de la abdicación del zar, y la imposición del gobierno provisional, Rusia tenía un vacío de poder, porque este no era suficiente riguroso para poder lidiar con problemas críticos como lo fueron: la retirada de la guerra, entre otras cosas. Además, de una fragmentación por parte de las facciones políticas y las personas que apoyaban esta porque había varios líderes a quienes seguir.

- **Descontento social:** Este fue evocado por la pobreza extrema que había en el país, porque la mayoría se componía de campesinos y obreros, sin tierras, ni derechos laborales. Por esto mismo, cuando los Bolcheviques les prometieron “paz, pan y tierra” los

⁸ Fue el segundo y último primer ministro del Gobierno provisional instaurado tras la Revolución de Febrero.

⁹ Sede del Gobierno provisional.

apoyaron de manera inmediata. Asimismo, este descontento causó la polarización y radicalización de la sociedad, cerrando un ambiente perfecto para la guerra.

7.2 *Consecuencias*

- **Derrota de los mencheviques:** Se dio el triunfo del ejército rojo y el poder de los Bolcheviques en el gobierno, llevaron a la creación de la Unión Soviética en 1922, haciendo así una nación socialista. Al pasar los años siguientes a esta guerra, la policía bolchevique reprimió y eliminó a todos los que fueran un riesgo para el nuevo régimen. Por primera vez en la historia, se estableció el comunismo como modo de producción y un nuevo tipo de régimen político llamado dictadura del proletariado¹⁰(Kiss, 2023).

- **Expulsión de los países aliados:** Como consecuencia de haber quedado el nuevo gobierno bolchevique, estos tomaron los asuntos en sus manos y de manera inmediata expulsaron a otras naciones que no los soportan, como lo eran Estados Unidos, Reino Unido, Francia, Japón, Italia, entre otros.

- **Formación de repúblicas independientes:** Tras el final de la guerra civil, diferentes estados que hicieron parte del imperio Ruso se independizaron algunas naciones fueron: Polonia, Finlandia, Estonia, Lituania y Letonia. (Musa, 2021)

- **Sociales:** Más de 10 millones de muertes, de las cuales la gran mayoría eran civiles. Miles de asesinados por las fuerzas armadas Bolcheviques, con el objetivo de mantener control en el país. Asimismo, exilio de familias y personas que apoyarán a los Mencheviques (estimado de un millón).

Por otro lado, la iglesia Ortodoxa rusa se le fue confiscado sus bienes por apoyar a los mencheviques (Musa, 2021))

¹⁰ Según las teorías marxistas y comunistas, es aquella situación en la cual la clase trabajadora asalariada se erige como centro del poder político y económico de un estado frente a la clase social burguesa (Sánchez, 2019).

Para añadir, después de esta guerra, entre los años 1921 y 1922 se presentó la gran hambruna (Kiss, 2023)

7.3 Antecedentes

Todo comienza en 1898, con la creación del Partido Obrero Socialdemócrata Russo, compuesto por múltiples facciones que adoptaron las ideologías de Max. En su segundo congreso, que tuvo lugar cinco años después, surgieron dos facciones radicalmente diferentes: los bolcheviques y los mencheviques. Los mencheviques propusieron planes más moderados para introducir el socialismo en Rusia en lugar del gobierno zarista. Liderados por Lenin, los bolcheviques propugnaban ideologías más extremas.

- **Revolución de 1905:** La Revolución de 1905 surgió en respuesta a la autocracia zarista, las condiciones de vida difíciles, y las derrotas en la Guerra Russo-Japonesa. Las demandas de reformas políticas y sociales estaban presentes en amplios sectores de la sociedad. Como resultado de la presión revolucionaria, el zar Nicolás II tuvo que implementar ciertas reformas, como la creación de la Duma Estatal (una asamblea legislativa). Sin embargo, estas reformas eran limitadas y por ende poco efectivas.

- **Primera Guerra Mundial:** En julio de 1914 estalló la Primera Guerra Mundial. Rusia, que atravesaba un período social y económico muy convulso, se alió con el Reino Unido y Francia para participar en la lucha desde el principio. Los bolcheviques se opusieron a la guerra porque la veían como una simple batalla capitalista imperialista por el acceso a nuevos mercados, al igual que el ala internacionalista de los socialdemócratas.

- **Revolución de febrero:** En febrero de 1917, un movimiento revolucionario depuso al zar de Rusia y un gobierno provisional tomó el control de la nación. Los bolcheviques se opusieron, pero los mencheviques, los liberales y los socialistas

revolucionarios lo respaldaron. Georgy Lvov dirigió este gabinete durante los primeros cuatro meses. Alexander Kerensky asumió el poder más tarde.

- **Revolución de octubre:** El gobierno de Kerenski fue derrocado y los bolcheviques tomaron el poder en octubre gracias a una repentina revolución (octubre en el calendario ortodoxo ruso, noviembre en el calendario occidental). Unas semanas después, en la Asamblea Constituyente rusa, los candidatos que apoyaban al bolchevismo obtuvieron el 24 por ciento de los votos, o 170 de los 707 escaños. La Asamblea se negó a reconocer tanto al nuevo gobierno como a la autoridad de la Unión Soviética debido a que la mayoría de sus miembros estaban en contra de los postulados bolcheviques. Como respuesta a la ignorancia de parte del gobierno ruso, unos días después Lenin ordena la disolución del organismo político.

7.4 Desarrollo del conflicto

La guerra civil rusa tuvo una duración de aproximadamente cinco años entre el gobierno Bolchevique y las fuerzas conservadoras, nacionalistas, que conformaron El Movimiento Blanco (Musa, 2021). Esta Revolución que como resultado obtuvo la caída de la monarquía zarista, además de la profunda destrucción del sistema político, que se produjo en un periodo de ocho meses. Es aquí cuando se presentó la Gran Guerra, consecuencia de diversos elementos como afirmó la autora Mira Milosevich (2017) “fracaso de las reformas gubernamentales de la segunda mitad del siglo xix, del frustrado intento de establecer un régimen constitucional entre 1905 y 1917, y de una tradición relativamente larga de movimientos revolucionarios” (p.10).

El primer suceso tuvo lugar fue la primera Revolución de octubre, que fue un golpe de Estado¹¹ conducido por la fracción bolchevique del Partido Obrero Socialdemócrata Russo, lo que derivó en una guerra civil. Esto ocurrió tras que en marzo 1917 el zar renunció, de manera inmediata fue reemplazado por un gobierno provisional liderado por un socialista moderado Alejandro Kérenski, el cual no pertenecía a ninguna de las facciones políticas previamente mencionadas.

En octubre de este mismo año, fue derrocado por una revolución bolchevique, los cuales quedan en poder siendo liderados por Lenin, **donde**: “abolieron la propiedad privada de la tierra, nacionalizaron los bancos y las industrias y firmaron el Tratado de Brest-Litovsk¹²” (Musa,2021). Esto provocó una reacción por parte de los nacionalistas y fuerzas anti-bolcheviques los cuales se dispusieron a terminar con la revolución bolchevique.

Finales de 1917 y principios de 1918, comenzó la sublevación de la región del sur, donde luego se unieron los anti bolcheviques Siberianos, los cuales consiguieron apoyo internacional de desembarcados en Vladivostok¹³. Donde gradualmente en Rusia se fueron conformando gobiernos conservadores y nacionalistas. 1918, en septiembre, había muchas ciudades con gobiernos provisionales anti bolcheviques. No obstante, “el almirante Kolchak”¹⁴(Musa,2021) hizo un golpe de Estado donde se adjudicó gobernante de Rusia por completo, esto puede llamarse la *fase inicial*.

Durante 1919 y 1920, es donde se presentaron más luchas entre los blancos y los rojos, que hicieron avances hacia Petrogrado y Moscú, encabezado por Trotski, quien detuvo a las fuerzas blancas. Kolchak hizo un intento de escape, sin embargo, no lo logró, acto siguiente fue

¹¹es la toma repentina e inconstitucional del poder político por parte de un grupo militar o político, que destituye por la fuerza al gobierno (Gayubas,2024).

¹² fue el acuerdo de paz que puso fin formalmente a la participación de Rusia en la Primera Guerra Mundial (Llewellyn et al., 2012)

¹³ Ciudad puerto Rusa

¹⁴ Almirante anti bolchevique

ejecutado. A largo de estas batallas, las tropas blancas que lograron sobrevivir huyeron y se fortificaron en Crimea hasta 1920, donde momentos después se desplazaron a Estambul. Estos dos años pueden clasificarse como la *fase intermedia* de la guerra.

Finalmente, los blancos, al ser derrotados por los rojos, no tenían de más que rendirse, no obstante, *la fuerza de intervención internacional* evacuó Rusia. Donde su primera resistencia donde se enfrentaron con la fuerza marina de la fortaleza naval de Kronstadt¹⁵ durante los primeros meses de 1921, al igual, que diferentes revueltas campesinas que disentían a la colectivización agrícola, las principales fueron Tambod y la de Yakutia, donde los bolcheviques encontraron los últimos puertos mencheviques y acabaron con ellos.

7.5 Bando Bolchevique

Para iniciar Los Bolcheviques no son un partido político, son una facción política parte del Partido Obrero Socialdemócrata de Rusia. Fue consolidado en el II Congreso del partido, siendo éste en 1903. En dicho congreso, se presentaron desacuerdo sobre cuestiones de estrategia y organización de la nación, por lo tanto, este grupo fue dividido en dos facciones. Como los conocemos hoy en día Mencheviques y Bolcheviques.

El Partido es mayormente conocido por su líder Lenin, este que con propaganda política adquirió al eslabón débil del país. Siendo estos los menos económicamente beneficiados, como lo eran los obreros, los campesinos, los trabajadores de fábricas, entre otros.

Establecen un gobierno socialista, lo que significa prohibir la burguesía y compartir las tierras por igual entre todos los habitantes del país, sin importar su clase social (Romero, 2024).

Su Ideología:

Es con las que se fue fundada la Unión Soviética,

¹⁵ punto estratégico como trampolín de una nueva intervención de los Ejércitos Blancos (la contrarrevolución). Kronstadt era una ciudad fortificada y la principal base Naval de la flota del Báltico, situada en la isla de Kotlin a sólo 30 kilómetros de Petrogrado (Grom,2018)

- La base de esta ideología eran las propuestas comunistas de Karl Marx¹⁶. No obstante, estas propuestas ideológicas fueron pensadas para países industrializados como lo eran Inglaterra y Alemania.
- Estos buscaban revocar la autocracia y el sistema feudal aún presente en Rusia. Como resultado, se haría la eliminación de la clase alta, haciendo la repartición de tierras por igual.
- Su paso por el país era montar y gobernar el país con una dictadura proletariado¹⁷ para llevar a la clase obrera al poder.
- La única forma de avanzar hacia el socialismo es la revolución (Lifeder, 2020).



Figura 2. Protesta de bolcheviques (Lifeder,2020.).

Ventajas de los “rojos” o Bolcheviques:

- Se unificaron en torno a un mismo programa político, asimismo, todos tenían las mismas ideologías.
- Gran fuerza militar, comparada ante el ejército Menchevique. Dado que, los superan en cantidad, asimismo, estos tenían las armas heredadas por los militares zaristas.
- Por otro lado, estos poseían la red ferroviaria que lo usaban para desplazar sus tropas hábilmente y con rapidez.

¹⁶ Fue un filósofo y pensador alemán enfocado en los temas sociales y económicos (Lifeder, 2024).

¹⁷ Un gobierno centralizado, liderado por los dirigentes del partido y orientado a organizar una sociedad comunista, sin propiedad privada ni clases sociales (Romero, 2024).



Figura 3. Mapa del ferrocarril (El país,2016.).

- Tenían líderes centrados y organizados, con las mismas ideas y objetivos. Tenían una línea de mando efectiva, haciéndose así más unidos.
 - Tenían organización jerárquica y disciplina.
 - Usaban propagandas y el terror para poder conseguir sus objetivos.
- (Nava, 2019).

Desventajas:

Aunque los Bolcheviques lograron adquirir el poder del país, tuvieron que atravesar varios desafíos o puntos donde carecían.

- Tenían poca o nula experiencia a la hora de administrar un país, donde no sabían cómo implementar políticas, especialmente en el área económica.
- Se les fue enfrentado varios países, dado que se les hizo una intervención extranjera como se ha mencionado previamente. Consecuentemente, no fueron reconocidos internacionalmente (Nava, 2019).

7.6 Bando Menchevique

Los Mencheviques, al igual que los Bolcheviques, son una facción política, sin embargo, menos radicales. Estos eran moderados, y “progresistas”. Este grupo fue creado a

principios del siglo XX. Su nombre, como muy bien lo explica, son minorías, dado que la palabra “menshevik” significa minoría.



Figura 4. Iniciales creadores de los Mencheviques (Historia Universal,2023.).

En el mismo II Congreso del partido 1903, donde se fue consolidando la facción Bolchevique, al igual se fue creando la facción Menchevique liderada por Julius Martov.

Durante los años los mencheviques se convirtieron en un partido político independiente, donde estos comenzaron a ser partícipes de elecciones parlamentarias rusas. Donde obtuvieron representación en la Duma. No obstante, cuando Rusia se unió a la Primera Guerra Mundial, la situación social y política cambiaba y se deterioraba, volviéndose cada vez más anticuados, perdiendo popularidad y, por lo tanto, apoyo.

La revolución de 1917, marcó un momento decisivo porque en el principio apoyaron a los bolcheviques a derrocar al zar, se opusieron a la toma de poder de estos, por esto mismo se les fue tomado como traidores (Historia Universal, 2023).

Por otro lado, los Mencheviques se unieron con fuerzas diversas, aunque no era homogénea, se unían con el mismo objetivo que era derrocar al nuevo poder vigente en Rusia los Bolcheviques.

Asimismo, estos obtuvieron apoyo de países aliados como lo eran: Reino Unido, Francia, Estados Unidos, Japón, entre otros, defendían la solidaridad y la cooperación.

A diferencia de los bolcheviques, estos creían en la democracia, promovían la participación de los ciudadanos y buscaban establecer un Estado de derecho y garantizar las

libertades civiles y políticas (Historia Universal.org, 2023).

Ideología:

Su ideal era alcanzar la socialdemocracia, imponen un sistema que renovará a Rusia para avanzar en los temas agrarios e industrialización y de paso el socialismo. Según Teresa Kiss su forma de liderar el país es más similar a la estructura alemana (Kiss, 2024)

Sin embargo, no tenían una ideología conclusa, solo se unían por ser antibolcheviques y la integridad de la sociedad (Egorov, 2023).

Desventajas:

- No eran un grupo homogéneo, dado que se unieron diferentes partidos, desde zaristas hasta socialrevolucionarios. Su única forma de unirse era por derrocar a los rojos¹⁸, ya que no encontraban un programa político que seguir.
- Aunque fuera un partido en pro de las minorías, no tenían apoyo en las minorías de sus ubicaciones principales en: (Siberia, Crimea, Ucrania, el Cáucaso y el Báltico) (Nava, 2019)
- No disponían de tanta fuerza militar a comparación del bando contrario.
- No tenían buena propaganda ante los rusos o incluso a nivel internacional, dado que la intervención de los países no les sirvió mucho y los Bolcheviques como defensores de la nación.

Ventajas:

- Tenían el apoyo del campesinado, además de apoyo internacional. Cosa que los bolcheviques no tenían (Nava, 2019).
- Apoyaban a los ciudadanos, abogaban por la democracia.
- Eran muy apoyados por la clase obrera, como trabajadores industriales y sindicatos de la ciudad.

¹⁸ Ejército Menchevique.

- Por su posición progresista y moderada, tuvieron más partidos aliados.

Diferencias entre los mencheviques y los bolcheviques:

- Como se debería implementar el socialismo en Rusia, mientras los Bolcheviques lo querían todo de manera radical, los mencheviques esperaban hacerlo de manera progresiva.
- Los mencheviques creían en los sectores liberales, el capitalismo (para llegar al socialismo luego), y la burguesía como aliados claves.
- Los bolcheviques creían que podían instaurar el socialismo.
- Los bolcheviques creían en una sociedad sin clases.
- A diferencia de los mencheviques, que creían que la burguesía era fundamental para el crecimiento de la sociedad, los bolcheviques reflexionaban que eran los campesinos (Kiss, 2024).
- Los mencheviques creían en la colaboración con otras políticas, mientras que los bolcheviques se oponían a esta idea, dado que pensaban que podían sacar adelante el país ellos mismos.

¿Por qué en primer lugar se dividieron ambas facciones?:

- Por la creación de agrupaciones autónomas, como lo era la duma y los soviets.
- Sus diferencias se encuentran desde el congreso de 1903, tanto en ideología como en otros factores.

Similitudes:

- Ambos grupos abogan por un país socialista, donde tenían como objetivo una economía basada en la propiedad colectiva, además de la eliminación de las clases sociales.

- Ambos abogaban por los derechos y condiciones laborales para los campesinos, por medio de reformas sociales.
- Asimismo, ambos abogaron por la revolución para derrocar al zarismo.
- Finalmente, ambos buscaban apoyo en la población, especialmente en las clases de menor estatus.

7.7 Plan por fases para obtener la victoria

De esta manera, como sus presidentes, pretendemos explicarles un plan dividido en 6 fases para obtener la victoria sobre los bolcheviques.

1. **Fase 1 Reestructuración y Coaliciones:** Fortalecer las relaciones dentro la misma facción, resolviendo conflictos internos dentro las facciones, esto con el objetivo de demostrar ante la población una imagen más unida. Por otro lado, buscar alianzas con otros grupos anti bolcheviques como lo son los socialistas revolucionarios, así como militares descontentos y todos aquellos que se les pueda brindar apoyo.

Para añadir, no solo conseguir alianzas en nivel regional, sino también, de manera internacional con los aliados occidentales, para obtener reconocimiento y con esto: recursos, entrenamiento para los militares y apoyo logístico.

*Para adquirir aliados se pueden hacer por medio de negociaciones diplomáticas, compensaciones y garantías por medio de incentivos. A cambio de su prolongado apoyo tanto en lo militar, recursos como en lo económico.

2. **Fase 2 tácticas políticas y militares:** Organizar a los militares para que sean disciplinados y con la mayor técnica posible, por esto mismo se crearán escuelas de cadetes para capacitar a los soldados en todas sus capacidades y condiciones. Organizando milicias populares compuestas por trabajadores, campesinos y demás. Por otro lado, tendrán que construir sus propios recursos o que sus aliados se los provean.

Control de recursos y puntos claves— Tomando el control de ciudades claves donde se había más apoyo como lo era Petrogrado y Moscú. Asimismo, protegiendo y obteniendo centros industriales y rutas de transporte para mayor movilización.

Usar tácticas de guerrilla, esto con el objetivo de desgastar a los Bolcheviques, estrategias como lo son las emboscadas, pequeños sabotajes e incursiones.

Apoyo de la población y propaganda— Hacer diferentes propagandas alrededor del país, mostrando la estabilidad política y económica, instándolos a los bolcheviques como los creadores del caos y en sí de la guerra. Asimismo, promoviendo la visión democrática.

*Propaganda nacionalista para promover un sentido de unidad y cooperación.

* Iniciativas de inclusión para las facciones que fueron excluidas, reforzando el sentido de pertenencia.

* Llevar a cabo ofensivas militares donde haya más puntos estratégicos y económicos.

*Crear bases militares donde se es recién conquistado para mantener el control.

3. **Fase 3 Poder y consolidación:** Al ganar mayoritariamente establecer un gobierno donde tenga reformas para todas las facciones parte del partido, aún sí un régimen con disciplina para todos.

Por medio de estas reformas, simpatizar y ganar el apoyo con los ex partidarios bolcheviques. Asimismo, para mitigar las tensiones tanto en lado económico como en el social.

Mantener el control para evitar la reaparición de los bolcheviques, haciendo cumplir las leyes y la extradición de los bolcheviques.

*Donde se ha establecido o conquistado un territorio, establecer un administrador “un gobierno local” para garantizar el control y la cooperación.

4. **Fase 4 Seguridad:** Establecer grupos de seguridad y diferentes redes de seguridad para mantener el orden y evitar revueltas.

8. Situación actual

La guerra civil rusa fue la continuación inmediata de los conflictos que emergieron tras las repetitivas disputas por el poder en la nación rusa. Especialmente, tras la revolución de octubre (Nava, 2019) Consecuentemente, los bolcheviques adquieren el poder el 26 de octubre de 1917, derrotando al gobierno provisional.

El 12 de noviembre de este mismo año, se plantean unas elecciones para hacer una Asamblea constituyente para reformar y cambiar quienes lideran el país. Sin embargo, como era de esperar, los bolcheviques Lenistas sin piedad ordenan la desintegración de esta misma. De la manera más legal posible con un decreto. No obstante, las fuerzas opositoras no se iban a quedar con los brazos cruzados y empiezan a hacer planes de cómo derrocarlos (J. Llewellyn et al, 2014).

9. Rivales y aliados

En el desarrollo del conflicto, la facción política Menchevique tuvo varios adversarios que los llevaron a su derrota en esta guerra civil. Durante los primeros compases de la Revolución Rusa, los mencheviques recibieron respaldo de los Socialistas Revolucionarios (SR), quienes también abogaban por la redistribución de tierras y reformas sociales, así como de los demócratas liberales representados por los cadetes, quienes buscaban establecer una monarquía constitucional o una república parlamentaria. Además, los mencheviques contaron también contaron por el apoyo de algunos sectores de obreros urbanos, específicamente estos que favorecen las reformas sobre una revolución más inmediata

Sin embargo, los bolcheviques aún fueron sus principales rivales ideológicos, ya que representaban una facción más radical que defendía la instauración de un régimen socialista de forma inmediata. Esta rivalidad se intensificó durante la Revolución de Octubre de 1917, cuando los

bolcheviques tomaron el poder, algo con lo cual los mencheviques claramente no estaban de acuerdo. Durante la Revolución de Febrero de 1917, los mencheviques participaron en el Gobierno Provisional, que surgió tras la abdicación del zar, pero al no apoyar un cambio radical, su postura fue vista con creciente desaprobación por muchos obreros y soldados, que comenzaron a inclinarse hacia los bolcheviques. Los mencheviques también tenían malas relaciones con los monárquicos y conservadores, que buscaban restaurar el régimen zarista o establecer un gobierno autoritario, algo que se alineaba mucho más con las intenciones e ideales de otros partidos. Durante la Guerra Civil Rusa, los mencheviques se encontraron también en una gran rivalidad con los ejércitos blancos, los cuales estaban compuestos por los opositores al régimen bolchevique - entre estos monarcas, demócratas. Y demás integrantes de grupos conservadores- En este conflicto, los mencheviques se vieron atrapados entre los bolcheviques (a quienes se oponían) y los ejércitos conservadores (con los que tampoco simpatizaban).

10. Herramientas

10.1 *Estrategias*

- Reclutamiento de fuerzas por medio de motivaciones, para incrementar el número de militares.
- Establecer una estructura militar donde haya organización clara y división “jerarquía”.
- Poder establecer relaciones internacionales para adquirir armamento y suministro necesario.
- Estrategia de dos frentes, es cuando se coordinan varias tropas en múltiples frentes atacando al mismo tiempo en posiciones clave de los bolcheviques.

- Tomar nodos de transporte para tomar las líneas de suministros de los bolcheviques, así como ciudades industriales.
- Alianzas con grupos revolucionarios como lo son los socialistas revolucionarios.
- Campañas de propaganda para establecer más popularidad en la nación.
- Simpatizar con los campesinos, trabajadores, todos aquellos de la clase obrera para adquirir su apoyo.
- Planes al finalizar de la guerra como los es la reconstrucción de todo aquello que se perdió.

10.2 Mapas útiles



Figura 5. mapa de rusia 1917 (blogger, s.f).

En este mapa se puede evidenciar la división étnica de Rusia, además de la vía del tren que cruza la región.



Figura 6. mapa de transporte 1917 (mapas rusia, s.f.)

En este mapa se puede evidenciar las vías de transporte, para poder interrumpirlas y usarlo a nuestro favor.



Figura 6. mapa de rusia divisiones y territorios (apuntes de historia universal, s.f.).

Así se encuentra dividido los territorios por año y por quienes fueron conquistados.

11. Delegaciones presentes en el comité

1. Julius Martov - Líder de la facción Menchevique.

2. Nikolai Chkheidze - Político Menchevique georgiano y dirigente en la Revolución de Febrero.
3. Fyodor Dan - Político y periodista.
4. Boris Savinkov- Dirigente de la organización de combate.
5. Alexander Kerensky - Último y primer Ministro del gobierno provisional.
6. David Lloyd George - Primer ministro de Reino Unido.
7. Raymon Poincaré- Presidente de la República Francesa.
8. Woodrow Wilson - Presidente de Estados Unidos.
9. Terauchi Masatake- Primer Ministro de Japón.
10. Mijaíl Tereshchenko- Ministro de Relaciones Internacionales en el gobierno provisional
11. Pável Axelrod- Principal dirigente Menchevique.
12. Yuli Mártov- Líder de la Facción Menchevique
13. Irakli Gueórguievich Tsereteli - Político georgiano, dirigente del Partido Obrero Socialdemócrata de Rusia
14. Gueorgui Plejánov- filosofo ruso revolucionario
15. Alexander Potresov- Revolucionario ruso, miembro del partido obrero Socialdemócrata
16. Irakli Tsereteli- Político Georgiano y dirigente del partido obrero Socialdemócrata
17. Zinaida Gippius - Escritora y Poeta Rusa
18. María Spiridonova- Revolucionaria Rusa
19. Pavel Milyukov- miembro más destacado del Partido Democrático Constitucional.

20. Vladimir Bazarov- Filosofo Marxista y economista
21. Aleksandr Martynov- Político Menchevique

12. Recomendaciones de la mesa

La nación rusa corre peligro de estar en las manos equivocadas, en las más radicales y posiblemente peligrosas para los ciudadanos, porque su vida podría cambiar de la noche a la mañana, en un abrir y cerrar de ojos. Hoy, como el bando Menchevique, debemos abogar por la democracia, por un cambio progresivo, donde el cambio sea aceptado y bien recibido, donde no afectemos a muchos ciudadanos. Asimismo, debemos dejar nuestras diferencias a un lado y volvemos uno solo para establecer un gran líder y derrocar a un mismo enemigo, en este caso los aclamados bolcheviques que quieren tomar nuestro país sin pensar dos veces.

Del mismo modo, ustedes delegados se deben enfrentar a este comité donde deben abordar las diferentes crisis que se les sean expuestas. Donde ustedes deben responder de manera acorde y eficaz, para encontrarle una solución viable y que nos beneficie, para llevarnos la victoria.

Igualmente, deben proponer ideas y seguir los tratados que se han manifestado por parte de ambos países y la comunidad internacional.

Como su mesa presidencial, les recomendamos que estudien de manera cautelosa la guía presentada, además en su tiempo libre hacer una exhaustiva investigación sobre el tema, sus personajes y diferentes estrategias que puedan plantear en los tres días de comité, para tener el mejor desarrollo posible para que puedan aprender cada día algo nuevo.

13. Enlaces útiles para el delegado

- **La Revolución Rusa en 12 minutos.**

https://youtu.be/r3uV0mPnnVs?si=0Mpw_bStZewGJGTC

- **Guerra civil Rusa (1918-1921)**

<https://humanidades.com/guerra-civil-rusa-1918-1921/>

- **Surgimiento de los Soviets**

<https://www.laizquierdadiario.com/1905-el-surgimiento-de-los-soviets>

- **Revolución Rusa (causas, consecuencias)**

<https://concepto.de/revolucion-rusa/#:~:text=Tuvo%20dos%20etapas%3A%20la%20>

[Revoluci%C3%B3n,se%20 convirti%C3%B3%20en%20la%20 URSS](https://concepto.de/revolucion-rusa/#:~:text=Tuvo%20dos%20etapas%3A%20la%20)

14. QARMAS

1. ¿Cuál es la ocupación de su personaje en la actualidad?

2. ¿Cómo su profesión o rol en la nación podría beneficiar al bando?
3. ¿Qué estrategias cree que deben ser implementadas?
4. ¿Cuáles son las alianzas que posee su personaje con otros países?
5. ¿Cuál considera que debería ser el enfoque principal del bando al comienzo del conflicto, y porque?
6. ¿Cómo podemos usar las debilidades de nuestro bando a favor de nosotros?

15. Bibliografía

- Egorov, B. (2023, abril 22). *Todo lo que deberías saber sobre la Guerra Civil rusa*. Russia Beyond. <https://es.rbth.com/historia/91073-todo-deberias-saber-guerra-civil-rusa>
- Enciclopedia Online. (2019, octubre 25). *El Zarismo* Qué es, Definición y Concepto. Enciclopedia Online. <https://enciclopediaonline.com/es/zarismo/>

- Gayubas, Augusto (2024, noviembre 18). *Golpe de Estado*. Enciclopedia Concepto. <https://concepto.de/golpe-de-estado/>.
- Grom, F. (2018, marzo 2). *Kronstadt, el mito y la tragedia*. La Izquierda Diario - Red Internacional; La Izquierda Diario.

<https://www.laizquierdadiario.com/Kronstadt-el-mito-y-la-tragedia>
- Hernández, L. (2023, diciembre 20). *La Guerra Civil Rusa: Causas, Desarrollo y Consecuencias*. EDUCACUA.

<https://educadua.com/la-guerra-civil-rusa-causas-desarrollo-y-consecuencias/>

 - HistoriaUniversal.org. (2023). *Mencheviques*. HistoriaUniversal.org.

<https://historiauniversal.org/mencheviques/>
 - Kiss, T. (2023, septiembre 28). *Guerra civil rusa (1918-1921)*. Enciclopedia Humanidades.

<https://humanidades.com/guerra-civil-rusa-1918-1921/>
 - Kiss, T. (2024, marzo 5). *Bolcheviques y Mencheviques: historia y características*. Enciclopedia Humanidades.

<https://humanidades.com/bolcheviques-y-mencheviques/>
 - Llewellyn, J. et al. (2014). *La Guerra Civil Rusa*. Alpha History.

<https://es.alphahistory.com/revoluci%C3%B3n-rusa/guerra-civil-rusa/>
 - Llewellyn, J., Rae, J. R., & Thompson, S. (2012, diciembre 4). *El tratado de Brest-Litovsk*.

<https://es.alphahistory.com/revoluci%C3%B3n-rusa/tratado-de-brest-litovsk/>
 - Llewellyn, J., Rae, J., & Thompson, S. (2014, diciembre 3). *Alexander Kerensky. Russian Revolution*.

<https://es.alphahistory.com/revoluci%C3%B3n-rusa/alexandro-kerenski/>

- Lifeder. (2020, octubre 27). *Bolcheviques: origen, ideología y líderes*. Lifeder. <https://www.lifeder.com/bolcheviques/>
- Lifeder. (2024, enero 13). *Karl Marx*. Lifeder. <https://www.lifeder.com/karl-marx/>
- Milosevich, M. (2014). *Breve historia de la Revolución Rusa* (1a ed.). Edición al cuidado de María Cifuentes. https://www.elboomeran.com/upload/ficheros/obras/breve_hist_de_la_rev_rusa_web.pdf
- Montano, J. (2019, mayo 27). *Soviets: antecedentes, origen y papel en la Revolución rusa*. Lifeder. <https://www.lifeder.com/soviet/>
- Montano, J. (2019, julio 8). *Revolución rusa de 1905: causas, desarrollo, consecuencias*. Lifeder. <https://www.lifeder.com/revolucion-rusa-de-1905/>
- Musa, M. N. (2021, enero 22). *¿Qué fue la Guerra civil rusa?* Enciclopedia Iberoamericana. <https://enciclopediaiberoamericana.com/guerra-civil-rusa/>
- National Geographic. (2023, agosto 15). *¿Quién fue Lenin y qué hizo? El detrás de uno de los políticos clave de la historia de Rusia*. National Geographic. <https://www.nationalgeographicla.com/historia/2023/08/quien-fue-lenin-y-que-hizo-el-detrás-de-uno-de-los-políticos-clave-de-la-historia-de-rusia>
- Nava, M. (2019, mayo 21). *Guerra civil rusa (1918-1923)*. Historia. <https://www.lhistoria.com/rusia/guerra-civil-rusa>

- Palanca, J. (2017, noviembre 6). *La revolución rusa. La revolución de octubre de 1917. Resumen y análisis.* La Crisis de La Historia.

<https://www.lacrisisdelahistoria.com/la-revolucion-de-octubre-1917/>

- Ricardo, R. (2024, enero 31). *Revolución de febrero de 1917: Historia, causa y significado.* Estudiando.

<https://estudyando.com/revolucion-de-febrero-de-1917-historia-causa-y-significado/>

- Romero, F. (2024, julio 25). *Bolcheviques y Mencheviques - Resumen corto.*

Unprofesor.com.

<https://www.unprofesor.com/ciencias-sociales/bolcheviques-y-mencheviques-resumen-corto-2503.html>

- Sánchez, J. (2019, mayo 13). *Dictadura del proletariado.* Economipedia.

<https://economipedia.com/definiciones/dictadura-del-proletariado.html>